

Un economista trasandino y otro chileno explican qué pasa al otro lado del país

Chile otra vez es más barato para los argentinos: compare los precios del supermercado

La administración de Milei eliminó subsidios y mecanismos que impulsaban una baja artificial de los productos, derivando a un sinceramiento de precios.

BANYELIZ MUÑOZ

“Todas las semanas me encuentro con la desagradable sorpresa de que aumentan los precios de los productos en el supermercado. Si antes compraba para varios días, hoy compro lo mínimo e indispensable. A mediados de mayo tengo que ir a Chile y pienso traerme varias cosas. La ropa acá es de muy mala calidad y muy cara. Y las primeras marcas casi que ni se pueden comprar. Un pelerón Levi's, por ejemplo, sale como \$100.000 chilenos”, comenta la estudiante chilena de la UBA María de los Ángeles González (34), quien reside hace unos años en Buenos Aires.

La situación de González es la que viven más de 40 millones de argentinos que han visto cómo aumentaron los precios de los productos y servicios de manera sostenida en los últimos cuatro meses. De hecho, eso mismo hizo que nuevamente nuestro país se vuelva un destino atractivo para los trasandinos.

Si el año pasado veíamos caravanas de autos chilenos tratando de cruzar la cordillera, este fin de semana XL -para Pascua de Resurrección más feriados locales- se dio todo lo contrario, ya que abundaron las patentes argentinas. Lo que más llamó la atención es que llegaron en masa a comprar productos en los supermercados, a la inversa del 2023, con los chilenos que arrasaban en ciudades como Mendoza y Bariloche.

El economista Tomás Flores, académico de la Universidad Bernardo O'Higgins, menciona que en Argentina durante la anterior administración se establecieron diferentes métodos para mantener los precios bajos de una serie de productos. “Estos meca-

Comparación de los precios del supermercado entre Chile y Argentina			
Producto	Chile (pesos chilenos)	Argentina (pesos argentinos)	Conversión a pesos chilenos
Lomo de atún al natural Cuisine & Co (Chile 160 gramos, 170 gramos en Argentina)	\$1.390	\$2.500	\$2.396
Leche descremada 1L Cuisine & Co	\$989	\$1.200	\$1.150
Pasta dental Colgate Luminus White 90 gramos	\$2.799	\$4.900	\$4.697
Pasta dental Colgate 12 Dental total 90 gramos	\$2.589	\$3.500	\$3.355
Pañales Pampers Premium Care XG (Chile 60 unidades, Argentina 36 unidades)	\$27.299	\$28.047	\$26.885
Pañales Huggies XXG (Chile 56 unidades, Argentina 50 unidades)	\$17.599	\$28.405	\$27.229
Acondicionador Pantene Pro V Miracles Colágeno (Chile 510 ml, Argentina 700 ml)	\$5.774	\$14.850	\$14.235
Acondicionador Pantene Pro V Miracles Colágeno (Chile 250 ml, Argentina 200 ml)	\$4.990	\$5.800	\$5.560
Mayonesa Hellmanns (Chile 900 gramos, Argentina 950 gramos)	\$4.279	\$2.327	\$2.231
Protectores diarios Kotex 100 unidades	\$3.939	\$9.600	\$9.202
Toallas Kotex alas extra suave nocturna, 16 unidades	\$2.699	\$6.000	\$5.752
Tampones sin aplicador, 12 unidades	\$2.359	\$4.000	\$3.834
Fideos Lucchetti tallarín N5 (Chile 400 gramos, Argentina 500 gramos)	\$890	\$1.100	\$1.054
Nescafé Gold (Chile 200 gramos, Argentina 100 gramos)	\$9.449	\$9.132	\$8.754
Aceite Natura maravilla 900 ml	\$2.990	\$1.800	\$1.725
Omo 3 Litros (Ala en Argentina)	\$6.090	\$7.100	\$6.806

*Información obtenida a través de Jumbo Chile y Jumbo Argentina al 4 de abril (dólar blue en Argentina: \$990 arg; dólar Chile: 949)



Los precios se han encarecido un 100% en los últimos cuatro meses.

nismos incorporaban retenciones a las exportaciones, subsidios al consumo y precios fijados que, de hecho, motivaron el viaje de miles de chilenos a las ciudades trasandinas a comprar artículos más baratos que en nuestro país”, reconoce.

Sin embargo, el nuevo gobierno modificó esta situación. “La necesidad de ordenar las finanzas públicas llevó a eliminar dichos subsidios y distorsiones. Todo ello generó que los precios en Argentina suban y el fenómeno de turismo de compras esté revirtiendo su dirección. Por eso mismo es que ahora las familias trasandinas vienen a Chile a comprar alimentos, electrónica y repuestos automotrices, entre otros, debido a que el precio chileno es aproximadamente un tercio del precio actual registrado en Argentina”, profundiza.

“Esta dirección del turismo de compra desde Argentina a Chile ha sido habitualmente observada durante las últimas décadas dadas las distorsiones vigentes en el país vecino, por lo cual se espera que se mantenga, lo cual es buena noticia para el comercio chileno que tiene de vuelta una gran cantidad de consumidores”, afirma.

Precios se duplicaron

El economista Guido Zack, director del área de Economía del think tank Fundar, dice que son varias las variables que han incidido en este comportamiento de la economía argentina. “El proceso inflacionario sigue. Hay una inflación acumulada en

los últimos cuatro meses que llega al 100%. Si bien ha ido bajando (25% se registró en diciembre, 20% en enero y 13% en febrero y en marzo dan una estimación similar a febrero), el tipo de cambio paralelo sigue en los mismos niveles de noviembre, generando que los precios se dupliquen en dólares. Por eso es que ahora muchos argentinos prefieren ir a Chile a comprar”.

¿Qué hizo que el blue no siga trepando a los niveles que venía?

“El gobierno argentino está llevando a cabo una serie de ajustes muy agresivos. Los salarios se han deteriorado, provocando una demanda general baja, que en consecuencia desata una baja demanda por importaciones, lo que implica que hay menos demanda de dólares. Sumado a una política de consolidación fiscal muy fuerte. Se redujeron las transferencias a las provincias. Las jubilaciones también quedaron muy rezagadas con la inflación. Todo esto implicó que el Tesoro dejó de tener déficit y, por lo tanto, dejó acudir al financiamiento monetario del Banco Central y eso provocó una menor oferta en pesos. Como los argentinos ahorramos en dólares, una parte de esos pesos siempre iba a demanda de dólar, pero esta vez no lo hizo. Toda esa combinación hizo que los dólares paralelos estuvieran tranquilos”.

¿Cree que los argentinos van a seguir visitando Chile?

“Mientras el tipo de cambio paralelo se mantenga en estos niveles, sí”.